



地域づくりの会

地域づくりの方針

1. 田中地区のつながりを大切にして、住民・区・各種団体がそれぞれに自らできることを実践し、不足するものについては周囲と助け合える関係性をつくります。
2. 田中駅周辺・海野宿・東御市の中心部として充実している社会インフラといった地域資源を有効活用し、産業を元気にするとともに、地域交流や地域教育にも活かします。
3. 親・子・孫世代、近隣住民が触れ合う中で、田中地区の魅力や引き継がれてきた価値観をコミュニティの中で共有します。
4. 最終的には、田中地区の確かな基盤のある暮らしを維持・発展させ、若い世代が戻る、あるいは入ってくる地域をつくります。

身近で信じられないような事件が起きたり、子どもを巻き込んだ悲惨な事故や、異常気象による天災があつたりと不安定要素の多い現状ですが、時代の流れに沿ったやり方で今後の未来につながる行事が出来ればと考えています。今年には田中小学校も百三十周年を迎えます。コロナの収束と合わせて一つの区切りの年と考えて、各行事の見直しもやってみようと思っております。今後ともご協力をお願いいたします。

わり色々な行事などが4年ぶりに行われています。早速、総会や子どもフェスティバル等が実施されました。3年間のブランクがあり取りなど思い出しながらでしたが、無事に行うことができました。急に会議などが増え忙しくなりましたが、今年度はコロナ前の日常を取り戻すことが最優先事項だと感じているので、予定しているすべての行事を無事行えるよう頑張っていきたいと思っております。



芦田 高英会長

令和5年度に入り、コロナの位置づけが変

会長あいさつ

会長・副会長等

役職	氏名	住所
会長	芦田 高英	常 田
副会長	丸山 陽一	西海野
副会長	山岸 淳子	加 沢
会 計	加藤 賢一	県
顧 問	山崎 康一	田 中
事務局長	酒巻 弘	田 中
監 事	長越 修一	田 中
監 事	栗原 陽子	田 中

正副部会長

部会名	部 会 長	副 部 会 長
地域づくり推進部会	酒巻 弘	栗原 陽子
生涯学習部会	関 司	依田 浩一
青少年育成部会	芦田 高英	藤沢 拓應
産業観光部会	新保 伸二	久田 和典
生活福祉部会	射手 幸平	小林 純

※田中地区地域づくりの会は、会長・副会長等・正副部会長・区長の役員と各種団体等の構成員による委員で組織されています。



4年ぶりに参集しての総会を開催しました。昨年度実施した事業の報告がされました。



総会開催及び講演会 「肩をたたき合う仲間づくり」

4月22日、4年ぶりに参集しての総会が出来ました。出席者は68名(委任状含む)、映像を使った前年度の事業報告には参加者の笑顔があふれていました。また、今年度の事業計画は、昨年コロナ禍で中止だった事業も復活し、「つながり」と笑顔のある地域」を目指し力強く承認されました。会場からも、①地域づくりの会と各区の連携の更なる強化、②子ども達も参加できるふるさと散策の実現、③空き家を利用した子どもたちの積極的なつながり等の要望がありました。

後半では、元東部町公民館長石川好一先生の「ちよつと止まってみたら素敵な自分がいる」と題したご講演をお聞きしました。

まず、年をとる事は自分を育てること。何で俺が…ではなく、会に出て皆で話をしたら「そうか、今度こんな意見を出してみよう」に変わっていく。そして自分の新たな力を感じる。今までの生活をちよつと止めて、これで良いか考えてみよう。自分の生きる道はいくらでもある。そして人間同士の温もりが醸し出され肩をたたき合える仲間が増えていく。

常に温かく信念を持って歩まれる先生から、この日も大きな力をいただいたひと時でした。

地域づくり推進部会 山岸



令和5年度 田中地域づくりの会総会の結果について

下記の議案はすべて承認され、役員顧問に、櫻井寿彦さんの後任として山崎康一さんが就任されました。

- 議案第1号 令和4年度事業報告及び決算の承認について
- 議案第2号 役員承認について
- 議案第3号 令和5年度事業計画(案)及び予算(案)について

子どもフェスティバル

5月13日(土)、4年ぶりに芝生公園にて行われました。雨が心配されましたが天気もなんとか持ち、多数の子ども達が来場し各ブースに行列ができました。

地域づくりの会は「スライムをつくろう!」と題して、子ども達に楽しんでもらいました。子ども達は、まず、赤、青、黄色、緑色などの中から好みの色水を選びます。色水と糊をコップの中でよく混ぜ合わせ、そのあとホウ砂を適量入れるとあら不思議、液体が固まりスライムが完成! 出来上がったスライムはカップに入れて持ち帰ってもらいました。用意した500人分のカップがすべて無くなるほどの大盛況!

スライムづくりに没頭する子どもたちの姿が印象的でした。

青少年育成部会 藤沢



お気に入りの色のスライムできたかな

裏方も大忙し!
校長先生も一緒に

グルグルかき混ぜて〜

これを入れると固まるぞ!

田中地区分館交流 スポーツ大会

大会は令和元年に行つて以来、コロナ禍で中断されていましたが、4年ぶりに5月28日に開催しました。

久しぶりにそれぞれの競技の中で、応援したり悔しがったり笑い合ったりと、声を出して交流することが本当に新鮮に感じられました。少しずつでも、交流し親睦を深め皆で集うことの喜びを感じましょう。

各区の分館長さん、事務局の皆さん大変お疲れさまでした。

生涯学習部会（田中地区分館長会）

【大会結果は裏面に掲載しました】

新種目「ボッチャ」

今年から「ボッチャ」が登場しました。スポーツ指導員さん達から、コートの方とルールの説明をお聞きして競技に入りました。

ジャックボールという白い球に向けて赤と青の球をより近くに投げるといふ競技です。ぴったりと近づいた時には、両チームから拍手や歓声が上がります。和やかな雰囲気でした。

どなたでも無理なくできて夢中になれるスポーツです。来年はたくさんチームに参加していただき、盛り上がりましょう！

生涯学習部会 栗原



ナイスピッチング！



開会式で選手宣誓。正々堂々プレーします。



ビーチボール。試合終わってたたえあい



初めてのボッチャ



マレットゴルフ会場の開会式の様子。皆さん士気高揚し、大会は素晴らしいプレーぶりで大いに楽しんだ1日となった。



ソフトボール。18対14のすごい試合に！

チャレンジジデー 各区でも取り組みました

15分以上継続して運動を行った住民の参加率を同規模の人口の自治体と競い合う「チャレンジジデー」が5月31日に全国で一斉に行われました。市内では様々なイベントが催され、田中地区でも本海野区、白鳥台区、城ノ前区、田中区の4区でウォーキングや体操が行われ、住民の皆さんが参加しました。結果は、東御市の参加率は55.3%で対戦相手の北海道名寄市の50.9%を上回って勝利したとのこと。

「運動」も一人で続けるのはなかなか難しいですが、今回のチャレンジジデーをきっかけとして地域で集まって一緒に楽しく健康づくりに取り組んでいけるといいですね。

生涯学習部会 佐藤



今後の主な行事予定です

ご参加をお待ちしています。
一緒に地域を盛り上げましょう！



ふるさと散策 西海野をまなぶ



元旦ウォーキング

主な行事	開催予定日	場 所
子ども魚つかみどり大会〈降雨増水により中止。予定7月9日(日)〉		田中 小 学 校 内 河 川
地域防災と災害時の対応学習会	㊦ 7月23日(日)	中 央 公 民 館
田中地区健康づくり学習会	9月13日(水) 19:00	中 央 公 民 館
田中っ子フェス2023	9月30日(土)	田 中 小 学 校
ふるさと散策 田中区を学ぶ	10月14日(土)	R 5年度当番区 田中区
田中まちなかハロウィン	10月28日(土) 30日(月)	田 中 商 店 街
海野宿ふれあい祭り子ども相撲大会	11月5日(日)	海 野 宿
第24回元旦マラソン・ウォーキング	令和6年1月1日(祝・月)	田中商店街～常田
子ども餅つき大会	令和6年1月	中 央 公 民 館
空き家に関する学習会	未定	中 央 公 民 館
公共交通に関する学習会	未定	中 央 公 民 館

※このページの写真は
すべて昨年度行った
事業のものです。



分館交流スポーツ大会の 試合結果です

ソフト	優 勝	常 田 分 館
	準優勝	加 沢 分 館
ビーチ	優 勝	加 沢 分 館
	準優勝	常 田 分 館
マレット	優 勝	西 海 野 分 館
	準優勝	常 田 分 館
	第三位	白 鳥 台 分 館

なお、今年度のポッチャについては、体験型試合としたため勝敗は付けていません。



田中まちなかハロウィン

編集後記

2019年(令和元年)末からのコロナの流行により
災難や危機的状況が始まり
生活様式や精神面でも辛く
長い時期を経験して参りま
した。しかし、本年5月8日
からは「5類感染症」に位
置付けが変更され、色々な
場面も戻りつつあり、当会
の様々な事業も再開しつ
つあります。

そんな中でこの度、田中
地区地域づくりの会の会報
13号を発行することができ
ました。田中地区の様々な
事業を分かりやすく、楽し
い掲載に努めました。

ご覧いただき、田中地区
地域づくりの会をご理解
またご協力していただける
ことを望みます。

地域づくり推進部会長
酒巻 弘

田中地区地域づくりの会事務局
中央公民館
電話 75-5506